

## Übersicht der Einnahmen und Ausgaben aus dem Jahr 2023

<b>Einnahmen</b>	
Workshops- und Unterrichtsgebühren	192711,1
Spenden	11960
Fördergelder	125865,08
<b>Gesamt</b>	<b>330536,18</b>

<b>Ausgaben</b>	
Fortbildung	1324
Gehälter	52264,06
Honorarkosten	71156,33
Lebensmittel	2613,16
Bastelmaterial und andere projektbezogene Sachkosten	20819,45
Bürokosten	3500,25
Miete und Wartung der Räumlichkeiten	26842,99
Spielzeug und Bücher	3343,6
Versicherungen inkl. SV-Beiträge	33724,33
Steuer inkl. Lohnsteuer	18927,36
Rückerstattungen (z.B. ausgefallene Veranstaltung)	4219,08
Kosten für Bundesfreiwillige sowie für die Freiwillige im internationalen Freiwilligendienst (Taschengeld, Unterkunft, Fortbildung usw.)	28679,13
Kosten für die Ferienprogramme (Unterkunft, Verpflegung, Sachkosten)	44644,67
Auto und Fahrtkosten	55635,16
<b>Gesamt</b>	<b>367693,57</b>

**Einnahmen 2024** 330536,18

**Ausgaben 2024** 367693,57

Das Defizit wurde durch Rücklagen aus Spenden der Vorjahre gedeckt.

Die meisten Aufgaben im Verein werden durch Ehrenamtliche unentgeltlich übernommen.

Insgesamt leisten sie jede Woche mindestens **300 Stunden** im Märchenkoffer ab.

Während großer Projekte steigt die Zahl der Freiwilligenstunden noch weiter an.

Würde diese Arbeit mit dem gesetzlichen Mindestlohn vergütet, würden unsere Ausgaben erheblich steigen:  
 $12 \text{ €} \times \text{mind. } 300 \text{ Stunden/Woche} \times 52 \text{ Wochen/Jahr} = \mathbf{187\ 200 \text{ € pro Jahr}}$ .

Dies können wir uns allerdings nicht leisten.

Unsere Freiwilligen sind ein Schatz, und wir sind unglaublich dankbar für ihre Leidenschaft und ihr Engagement. Doch die ständige Abhängigkeit von ehrenamtlicher Arbeit führt dazu, dass viele von ihnen stark belastet sind, und die Stabilität unserer Arbeit wird dadurch beeinträchtigt.

Um unser Leben nachhaltig zu gestalten, benötigen wir finanzielle Unterstützung.

Sie würde uns ermöglichen, ausreichend Personal einzustellen, um die Arbeitsbelastung der Ehrenamtlichen zu reduzieren, und unsere Angebote langfristig zu stabilisieren.

Gleichzeitig könnten wir dem wachsenden Interesse an unseren Programmen gerecht werden, da immer mehr Familien und Kinder von unserer Arbeit profitieren möchten.

Nur mit stabiler finanzieller Basis können wir weiterhin qualitativ hochwertige Angebote schaffen, unsere Teilnehmer unterstützen und sicherstellen, dass unsere Arbeit auch in Zukunft die Gemeinschaft bereichert.